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Egr. Sig. Maurizio,  
sono uno dei nuovi Direttori 2007 e, pertanto, di poca esperienza ma tanta volontà di imparare. 
Mi hanno posto il seguente quesito: i giocatori di un tavolo che riposa hanno anche l'obbligo di 
controllare che le carte dell'astuccio siano state imbussolate secondo quanto risultante dallo 
scoore. Se (per assurdo?) la coppia che riposa deliberatamente manovra le carte, allo scopo di 
danneggiare la coppia che le ha precedentemente giocate, e quindi mi chiama per constatare 
l'errato imbussolamento, come deve comportarsi il Direttore? Non sarebbe opportuno che nella 
fase di riposo il Direttore presenziasse al riscontro?  
La ringrazio per la cortese risposta. 
 
Marcella Simone 
 
 
 
Cara Marcella, 
benvenuta innanzitutto nel consesso degli arbitri. 
Riguardo al quesito, debbo rispondere che l'obbligo al quale accenni non esiste. In merito, invece, 
alla paventata volontaria manipolazione delle carte, non posso osservare altro che la scoperta di 
un fatto del genere comporterebbe parecchi mesi di squalifica per i colpevoli, ma che, comunque, 
mi sembra un'eventualità così remota che non vedo ragione per darsene pena. 
Cordiali saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
Caro Maurizio, 
Un altro caso di INA alla tua valutazione. 
Mano n. 16 del simultaneo nazionale del 20.9.07 
Ovest (che gioca fiori forte e 4° nobile) apre 1 p, con A, F, 10, 9, 4 e 2 a picche - D e 3 a cuori - 
D, 9 e 3 a quadri - R e 3 a fiori. 
Nord dichiara 2 cuori, con R e 5 a picche - A, R, 8, 7, 6 e 4 a cuori - A e F a quadri - D, 10 e 4 a 
fiori. 
Est passa con D, 8 e 7 a picche - F e 10 a cuori - R, 10, 4 e 2 a quadri - F, 9, 5 e 2 a fiori. 
Sud passa con xx a picche - 9, 5 e 2 a cuori - 8, 7, 6 e 5 a quadri - A, 8, 7 e 6 a fiori 
Ovest dichiara ancora 2 picche 
Nord 3 cuori 
Est 3 picche 
Sud esita (abbastanza a lungo) e passa; Ovest passa, nord dichiara 4 cuori seguito da tre passi 
Est chiama l'arbitro per l'esitazione di Sud (ammessa ma "non lunga"), si gioca la mano, con attacco 
F di cuori, e si realizzano 4 cuori, perché grazie all'asso di fiori e 9 di cuori in mano a Sud, si può 
fare l'espasse prima a picche e poi al re di fiori secondo. 
L'arbitro conferma il risultato, motivando sulla considerazione che trattasi di giocatori "non molto 
esperti che non sanno quello che fanno". 
Fammi sapere se anche a te sembra tutto regolare e perché. 
Ti ringrazio e cordiali saluti 
 
Pasquale del Grosso  
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Caro Pasquale, 
purtroppo debbo dichiararmi in totale disaccordo con l'arbitro in questione, dato che il caso non 
sembra davvero altra soluzione possibile se non quella di modificare il risultato in 3picche -1. 
In fatto che i giocatori in questione fossero poco esperti non ha rilievo in casi come questi, e, pur 
lasciando la parola all'arbitro interessato come ad eventuali terzi, non posso che constatare un 
errore. 
Cari saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


